

## Universidad Austral pide asegurar continuidad de centros

*La casa de estudios advierte sobre el riesgo de perder capacidades instaladas en áreas críticas como las ciencias antárticas y el cambio climático tras los resultados del concurso 2025. Piden revisar la ampliación de adjudicaciones para rescatar iniciativas de impacto global que quedaron en lista de espera, afectando a organismos de gran relevancia territorial como el Centro IDEAL.*

La Universidad Austral de Chile (UACH) ha emitido un llamado a las autoridades para implementar medidas que aseguren la continuidad de centros de investigación de impacto global, luego de que se dieran a conocer los cuestionados resultados del Concurso Nacional de Centros de Investigación y Desarrollo de Excelencia de Interés Nacional 2025. La institución, reconocida por su trayectoria en ciencias antárticas, ambientales y estudios sobre cambio climático, busca proteger el posicionamiento del sur austral como un polo



esencial para la ciencia a nivel internacional.

Si bien la UACH logró adjudicarse el Centro de Investigación de Suelos y Funciones Ecosistémicas (CISFECH) en la nómina presentada por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) el pasado 26 de diciembre, los resultados generales han despertado una profunda preocupación en la comunidad

científica. Desde la universidad señalan que el proceso ha recibido críticas abiertas y solicitudes de transparencia debido a debilidades en la evaluación que no contribuyen a la credibilidad del sistema, generando inquietud sobre posibles efectos nocivos para el desarrollo científico en los territorios.

La preocupación se centra especialmente